

## Roban el bolso a una anciana en Portugalete

**TIRÓN** - Dos jóvenes de 17 y 18 años han fueron por la Ertzaintza en Portugalete como supuestos autores del robo de un tirón del bolso de una mujer de 79 años que cayó al suelo como consecuencia de la violenta acción y necesitó asistencia médica. El suceso tuvo lugar sobre las cinco y media de la tarde del lunes en Repelega cuando un matrimonio de avanzada edad que paseaba por la vía pública fue abordado por un joven que les preguntó la hora, lo que aprovechó para robarle el bolso. - **DEIA**

## Finalizadas las obras de la línea 2 de Cercanías

**TRANSPORTE** - Adif ha eliminado las limitaciones de velocidad establecidas en la línea de cercanías C-2 Barakaldo-Muskiz, a su paso por Putxeta, tras finalizar las obras de consolidación y sostenimiento de talud que discurre paralelo a la vía en el punto kilométrico 11/700. Las fuertes lluvias del pasado mes de febrero afectaron a la estabilidad de la ladera, obligando a establecer una condiciones de paso que no agravaran el problema, al tiempo que permitieran la circulación ferroviaria. - **DEIA**

## Inaugurada la temporada de belenes

**NAVIDAD** - La tradicional temporada de belenes fue presentada ayer en la capital vizcaína. En cuanto a las exposiciones destacan la de la Asociación Belenística S. Justo y Pastor que tiene lugar, como todos los años, en el pórtico de la iglesia San Nicolás de Bari, en El Arenal y la que organiza la Asociación Belenista de Bizkaia, que se celebra en el Museo de Pasos, en la calle Iturribide. También es de gran interés los Belenes del Mundo, en el Museo Diocesano de Arte Sacro de Bilbao. - **DEIA**

## El alcalde recibe a una delegación danesa

**ENCUENTROS** - El alcalde de Bilbao recibió ayer al nuevo embajador de Dinamarca, John Nielsen, quien acudió a la cita acompañado de representantes de empresas con intereses económicos en Euskadi y en el Estado. Estos días visitan Bilbao para conocer su proceso de transformación urbana y sus estrategias en el ámbito de la economía, los transportes y la calidad de vida. El embajador de Dinamarca ha elegido Bilbao como una de sus primeras ciudades a visitar en su nueva etapa diplomática. - **DEIA**

## El callejón de las botxerías



Ion Ruigómez, Iñigo de Palacio, Manuel Santos, Martínez de las Rivas, José Ángel Corres, José Ignacio Zudaire, Aburto, Andrés Sendagorta, Unai Rementería, Alicia Echevarrieta, Blanca Echevarrieta, Alejandro Aznar y

# Recuerdo de nueve apellidos de la ría

Por Jon Mujika

**S**OLO les faltó andar sobre las aguas porque, bien mirados, Ramón de la Sota, Eduardo Aznar, Evaristo de Churruga, Francisco Aldecoa y Uriarte, Martín Alberto de Palacio y Elissague, Gaspar Vicinay, José María Martínez de las Rivas, Horacio Echevarrieta y José Manuel de Sendagorta han sido los nueve capitanes principales de la ría de Bilbao, *todopoderosos* sobre las aguas como si fuesen descendientes de Neptuno o Poseidón, según se elija la mitología romana o la griega. Tanto da. En su recuerdo y en la memoria de esos nueve apellidos ayer fue presentado el libro *Personalidades de la Ría-Itsasadarren aitzindariak* en el Museo Marítimo Ría de Bilbao, con José Ángel Corres y Ion Ruigómez como anfitriones de una tarde donde se evocaron las andanzas y avatares de los prohombres que dejaron huella al andar sobre las aguas.



A la izquierda, Ander de Aranbalza y Nati de la Puerta; en la imagen de la derecha, Gualder Atxurra, Beatriz Lasfuentes y Amatiño.

La cita era a las 19.30 horas, pero la inmensa mayoría estaba presente mucho antes. La puntualidad marítima, explicaba uno de los presentes. El libro recoge las conferencias impartidas en el Museo Marítimo por los biógrafos de los nueve seleccionados, con las fotografías y testimonios de sus familiares, así

como reportajes publicados en diversos medios de comunicación. Lo elogiaron todos los presentes.

**DESCENDIENTES** Entre ellos se encontraban los descendientes y herederos de tan altos apellidos. Así, en el recuento ha de resaltarse la presencia de Iñigo de Palacio, Manuel San-



## Un vehículo eléctrico para los taxistas bilbainos

**MOVILIDAD** - Los taxistas bilbainos disponen desde ayer de un coche eléctrico que será usado como vehículo de sustitución. La iniciativa está impulsada por el Área de Circulación, Transportes y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Bilbao y por el Ente Vasco de la Energía en una apuesta conjunta para fomentar el uso de medios de transporte sostenibles. La firma Nissan-Lejarza cede el vehículo. - **Foto: Borja Guerrero**

## Expocósmica recibió a 10.000 visitantes

**FERIA** - Expocósmica registró el pasado fin de semana 10.000 visitantes, la mayoría procedentes de Bizkaia. En la feria estuvieron presentes 92 empresas con las últimas tendencias en productos de belleza. En los pabellones del BEC se dieron cita los sectores de la estética, peluquería, maquillaje, uñas, accesorios de moda, perfumería, spa y bienestar corporal. Janire Olano se alzó con el primer premio del concurso de jóvenes diseñadores de CreaModa. - **DEIA**

## El aeropuerto logra la certificación europea

**LOIU** - El aeropuerto de Loiu, ha obtenido la certificación de acuerdo con la reglamentación europea, adelantándose así en dos años a la fecha fijada para su adaptación, informó Aena. Ese trámite garantiza que todas las instalaciones, sistemas, equipos, servicios y procedimientos del recinto del aeropuerto vizcaíno se ajustan a los nuevos criterios europeos sobre seguridad operacional. Así se convierte en el segundo de la red de Aena, tras el de Sevilla. - **DEIA**

# No irán a la cárcel si tratan su adicción

## La Audiencia de Bizkaia suspende la pena de tres años a dos toxicómanos acusados de traficar con droga en Bilbao

**BILBAO** - La Audiencia de Bizkaia suspende a dos toxicómanos la condena de tres años de prisión y una multa de 1.500 euros si ambos se tratan de su adicción y "no vuelven a delinquir". De esta manera, la

Audiencia ha atendido la petición de la defensa, que había solicitado esa suspensión, después de que se hubiera reconocido el atenuante de toxicomanía para ambos acusados y para posibilitar que siguieran con su tratamiento psiquiátrico para acabar con la dependencia de ambos a diversas drogas.

Inicialmente, la sección segunda de la Audiencia vizcaína condenó a los dos traficantes de drogas a una pena de tres años de cárcel tras ser

hechos probados que ambos, uno natural de Bilbao y el segundo de Barakaldo, habían traficado con heroína y cocaína, según recoge la sentencia.

De hecho, los acusados, de 23 y 24 años, fueron sorprendidos con las manos en la masa cuando realizaban intercambios de la droga. En su vivienda, la Ertzaintza halló 25 bolsitas termoselladas y una bolsa abierta con una sustancia blanca. Además, los agentes también se

## La Ertzaintza detiene a un integrante de 'Los Pichis'

Se trata de un menor que cuenta con numerosos antecedentes policiales por el robo en viviendas de Bilbao

**BILBAO** — Se le acusa de una multitud de robos en viviendas de Bilbao y la Ertzaintza llevaba tiempo tras su pista; ayer lograron arrestarle. Se trata de un menor, integrante de la banda organizada de *Los Pichis*, un clan

dedicado al robo de teléfonos móviles de alta gama y al asalto también de viviendas, entre otros delitos. Así, y según ha podido saber DEIA, la policía seguía la pista a uno de los integrantes y durante la tarde de ayer procedieron al arresto del individuo en plena vía pública, en Atxuri. En este caso, el integrante que ha caído se dedicaba al robo de viviendas en Bilbao. La detención de este menor no es la primera realizada por la Ert-

zaintza desde sus orígenes, a mediados de 2013. En esta línea, el pasado año, los agentes lograron arrestar a más de seis jóvenes del clan, todos ellos menores de edad. En este caso, y a diferencia del detenido de ayer, los menores se dedicaban a robar los teléfonos móviles y el dinero a otros niños en las vías públicas; conseguían hacerse con lo ajeno tras amenazar a sus víctimas e, incluso, agredirlas. — E. F. Domínguez



Ramón de la Sota, Juan Mari Luis Vicinay. Fotos: Pablo Viñas

tos, Martínez de las Rivas, Ramón de la Sota, Andrés Sendagorta, Alicia Echevarrieta, Blanca Echevarrieta, Alejandro Aznar y Luis Vicinay; sin olvidar la del diputado general de Bizkaia, Unai Rementeria, y el alcalde de Bilbao, Juan Mari Aburto; José Ignacio Zudaire, director de Personas, Organización y Relaciones Institucionales de Petronor; Ander de Aranbalza, Nati de la Puerta, Ignacio Marco-Gardoqui, Juan Carlos Elorriaga, Jesús María Valdalislo, Gualder Atxurra, Beatriz Lasfuentes, Amatiño, Eugenio Torres, Alberto Santana, Pablo Díaz Morlán, María Jesús Hernández y una extensa tripulación de nombres propios de admiradores de la historia de la ría de Bilbao, puerta de entrada y plataforma de despegue para Bilbao y sus relaciones con medio mundo. La mitad más avanzada.

Los elegidos eran empresarios, ingenieros o arquitectos, hombres que marcaron el ritmo de una ciudad que se hizo grande a su paso. Ayer se les rindió homenaje en un libro que recoge el lanzamiento económico e industrial de Bilbao al mundo. ●

**El Museo Marítimo de Bilbao acogió la presentación del libro 'Personalidades de la Ría' en el que se congregan nueve apellidos ilustres**

decomisaron herramientas para la manipulación de la droga, diferentes pastillas, así como dinero en metálico. De esta forma, ambos fueron arrestados por un delito contra la salud pública.

No obstante, el juez que instruye el caso ha decidido suspender la condena de prisión y la multa. Así, la resolución añade la decisión del tribunal de suspender la ejecución de esa pena de prisión si los dos condenados se comprometen a no volver a cometer actos delictivos y a continuar con su tratamiento de deshabitación "hasta su finalización". — E. F. Domínguez

# VIDEOCONSOLA

## - CLÁSICA -

Regresan los juegos clásicos con Deia y esta videoconsola, que incluye 150 juegos de 16 bits, con la que disfrutarán grandes y pequeños.

+150  
JUEGOS

Por solo  
**29,95€**  
+ cartilla

O llévate dos  
por solo **49,95€**  
+ cartilla

El regalo perfecto para estas navidades

Cartilla, domingo 6 y lunes 7 de diciembre

- ✓ Pantalla LCD 3.0"
- ✓ Resolución: 680x480
- ✓ Memoria de 2GB
- ✓ Salida de video NTSC
- ✓ Batería 600mAh
- ✓ Altavoz
- ✓ 2 colores a elegir:

■ Azul ■ Negra

**Único punto de venta:**  
Tienda Deia, c/Urrutia 1, Plaza Indautxu, Bilbao

Horario: De lunes a jueves, de 9.30h a 13.30h y de 16.30h a 19.00h. Viernes, de 9.30h a 14.30h.

**SOUND**  
Deia